

### **Es war einmal ...**

1492 – Columbus entdeckt Amerika - in  
Leinzell läuten die Glocken !

Ja, recht weit zurück in die Vergangenheit  
reichen zwei Glocken im Turm unserer  
Kirche. Die größere trägt die Inschrift:  
„osanna heis ich . in unser fraven ere leut ich  
. bernhart lachaman gos mich . 1492“ An der  
kleineren Glocke ist zu lesen: „hilf heilger s.  
zebaldis und heilger s. zillacker und heilger s.  
volfgang . 1492“. Bernhart Lachaman betrieb  
in Heilbronn eine Glockengießerei. Glocken  
aus seiner Werkstatt gingen außer an Kirchen  
im weiten Umland der Reichsstadt Heilbronn  
auch an Pfarreien im Ellwanger  
Herrschaftsbereich. – Aber als der Leinzeller  
Mesner am neuen Glockenseil zog ahnte er  
nicht, dass Columbus eben Amerika entdeckt  
hatte.